
Consejo T6cnico 14 de octubre de 2022

En Ia ciudad de Xalapa-Enr佃uez, Veracruz, Siendo Ias veinte horas deI d(a catorce de octubre de dos mil

Veintid6s, reunidos mediante Ia p看ataforma Z○○M, las y Ios integrantes deI Consejo T6cnico de la Facultad

de SocioIogIa de la Universidad Veracruzana: Erika L6pez Barrera, SeCretaria de fatulta旬MarIa de los Ånge看es

Mu斤oz Gonzalez, COnSejera maestra universitaria; A調rO Narviez Aguilera, Arturo Hinojosa Loya y

GuaIberto Dねz Gonz割ez, COnSejeros maestros, eI Consejero Aiumno tituiar Fede「ico M計quez Hernindez

y la Consejer? AIumna supiente Lizbeth Rub[ Va=e Hem各ndez para tratar ei siguiente :一一一〇〇〇〇〇一一一〇〇-一〇〇〇〇〇〇〇一・一一・
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I. A`uerdos en cuonto aI desorroIIo de /a semana de /a socioIogia en su quinceovo em;si6n, dados /os aconte`;mientos

deI movimiento estudiantiI. La Consejera AIumna Lizbeth Rub[ Va=e Hemまndez dijo que ya hay un pliego

Petitorio espec笛camente para la Facuitad de SocioIogねeI cual se expondrまen 」unta Acad6mica. Tambi6n

indic6 que se estatrabajando en un documento para manifestar una queja por un maest「o. Indic6 que la

ashb看ea estudiantii estaba programada para e=unes 24 de octubre, PerO a SOIicitud de Ia Mtra. Diana

Karent Sまenz D庵z, Serまantes. EI Consejero Aiumno Federico M缶quez Hemまndez explic6 que se 「ealiz6

una consulta entre el estudiantado, VIa formuiario googIe para conocer su aprecia.ci6n en cuanto al

desarro=o de Ias actividades de ia semana de la socioIogfa. Los resuhados a「rojaron que una Ieve mayorfa

estまde acuerdo en =evar a cabo las actividades programadas. Los que no estin de acuerdo, eS POrque

demandan atenci6n a Ias actividades derivadas de Ia semana pasada (movimiento estudiantil)

espec笛camente para revisar la. IegisIaci6n’aS予como eI protocoIo pa「a ate=der Ia violencia de g6nero de

ia UV・ De Ios que s[ estまn de acuerdo’PrOPOnen que Sea un eVentO de mayor convivencia' una Semana

dife「ente y asI aprovechar la coyuntura con la apertura de espacios y dar seguimiento a las actividades

emergidas del movimient。, ademおde extender la invitaci6n a Ias demas facuhades. EI D「・ Arturo Narviez

Aguilera dijo que Lizbeth y Federico nos comparten la posici6n del estudiantado, donde se destaca: I ・ El

acuerdo en que se =eve a cabo la semana de la socioiogfa. 2. Incorporar aIg血espacio para ia integ「aci6n

de las p「opuestas en dialogo compartido. EI Mtro. Arturo Hinojosa Loya pregunt6 a Ios consejeros

aiumnos si se identific6 el periodo escolar a.I que pertenecen los estudiantes encuestados. En cuanto a la

propuesta de invitar a compaheros de otras facuhades p「egunt6 si implica refo「muiar el programa de la

semana de Ia socioiogfa, lo cua看puede tener incidencias. La Mtra. Mar‘a de los ÅngeIes Mu百oz Gonz征z

dijo que hay un comit6 de organizaci6n y qu-SIera eSCuChar qu6 opinan los invoIucrados. En cuanto aI

evento que e=a propuso’Puede posponerse’ya que eI espacio programado se ocuparfa en Ias mismas

horas para actividades deI estudiantado. Propone realizar Ios ta=eres, Ver qu6 eventos se pueden

POSPOner, dar prioridad a eventos de tem細cas transversales, PenSar en una eStrategia para darie mayor

PeSO a los ta=e「es con una o dos actividades. EI Consejero Alumno Federico Marquez Hem鉦dez dijo

一′・一一que sI tienen la info「maci6n sobre Ios periodos escolares de quienes respondieron Ia encuesta' PerO nO

esti organizada. Los estudiantes que propusieron posponer las actividades no es que no quieran participar,

PueS quISIeran mantener tOdas las actividades. Dijo tambi6n que por Ias d旧cuhades para ap看icarse eI

resupuesto entiende que hay algunas actividades que ya no podrch reaiizarse, PrOPuSO a舌adir a la agenda

ya estabIecida actiYidades simult諭eas. La Mtra. Erilくa L6pez Barrera propuso que se pospongan Ios

eventos de=unes para organizar Ias charias entre docentes y ai mismo tiempo la asamblea estudiantii・ EI

Dr. Arturo Na「vまez Aguilera pregunt6 a Federi⊂O Cuales serfan las actividades paraIeIas. La Consejera

Aiumnaしizbeth RubI Va=e Hemまndez indic6 que se ha「hn Iecturas deI estatuto y demまs legisiaci6n

universitaria. EI Dr. Gualberto D[az Gonzalez se謝6 que esto es un momento coyuntural de quiebre, de

descoiocaci6n dentro de la Facultad de Socioiog(a. Por Ia magnitud de ios sucesos, Se requiere un

器霊‡霊書記.m三豊.詫言嵩詩語精霊詰ま葦等器量
COndiciones para la reuni6n de=unes, POr Ia convocatoria a reuni6n que ya tienen directores y secretarias,

asI que propone ut紺zar e=unes y ei martes para atender lo que pas6 con la moviIizaci6n, Se Pregunta Si

Ios estudiantes estar缶dispuestos posponer ios eventos programados e=unes y ei martes; Ios eventos

prog「amados de mi6rcoles a viemes’Se Pueden efectuar. El reto es identificar qu6 tiene mis peso. EI

Consejero Alumno Federico M計quez Hem鉦dez dijo que ante eI umbraI de quiebre, nO hay que oIvidar

lo que pas6. Sobre ias actividades simu脆neas, Seida que la prioridad es atender la agenda de la asamblea

estudiantil' indica que las reuniones de directivos y maestros pueden efectua「se e=unes. Estまde acuerdo

en que 6stas se reaIicen sin que coincidan co= OtraS aCtividades' de tal ma=era que la asamblea general

Puede efectuarse eI viernes, aS[ pueden rea看izarse las actividades prog「amadas para martes mi6rcoies y
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jueves, generando una agenda coIectiva procurando mantener todas las actividades posibles. EI Mtro.
Arturo Hinojosa Loya indic6 que hay que tomar una postura sobre lo que estえsucediendo, dado que este

no es un espacio de deIiberaci6n o decisi6n, POdemos hacer recomendaciones, POr to que eS neCeSario el

d謝ogo abierto entre estudiantes y docentes pues separamos podr[a parciaIizar Ias visio=eS. Entiende que

se reunirin Ios estudiantes para revisar ei estatuto, la Iey orgchica, ei protocoio para atender Ia violencia

de g6nero, POr Io que tambi6n es importante se紬ar que Ios docentes tienen su propia legislaci6n e indica

qu6 hacer cuando se co=Sidera que se estまn lesionando ios derechos. Todos tenemos derecho a un debido

proceso donde se presenten evidencias para Ia defensa de Ios derechos de todos’los dichos no pueden

estar por encima de Ios hechos. Se necesita di割ogo y claridad, que en ambos lados existan ieyes con

derechos y obligaciones’Si no se tiene claro esto, Se eSta aCtuando con pa「cialidad. Se puede escuchal a

amPas parte§・ PerO en tantO nO Se PreSenten eVidencias・ 6l como consejero t6cnico no avalarfa un proceso

que se pueda cuestionar por ia impa「cialidad. invit6 a que se haga este ejercicio de dialogo para

distinguirnos ⊂OmO COmunidad y respetamos unos a otros. EI Consejero AIumno Federico M計quez

Hem諭dez considera que en esta posib掴dad de fractura, ei tendedero dej6 claro que ia comunidad

estudiantil tiene sentimientos heridos y es importante atender sus demandas, en efecto se pide esclarecer’

no ignorar Ios se紬amientos y proceder con justicia, Se Pide un proceso de investigaci6n para ei

escIarecimiento. Indic6 tambi6n que, COmO eStudiante§ eStまn en la bdsqueda de justicia cuidando Ia

血egraci6=・ EI Dr. Arturo Narviez Aguilera pidi6 desmontar ia idea de la fractura comunitaria・ PueS

nuestro elemento es el dialogo. Ha.y situaciones que no estまn funcionando y deben tratarse desde ambas

miradas: eStudiantes y docentes. En el fondo coincidimos en Ia bdsqueda de justicia con eI debido proceso,

quizまIo pendiente es la ruta de acompahamiento' darie la. centralidad ai dialogo desde las miradas

diferentes. Propone que e=unes sea la reuni6n de directivos, ia reuni6n de estudiantes y efectuar un

coIegio de maestros para dar certidumbre y el viernes tener una asambIea generaI・ e=CuentrO de dialogo

con esta perspectiva, y S[, COmO Consejo T6cnico pedimos justicia con el debido proceso en ei marco del

respeto a ios derechos humanos. La Consejera AIumna Lizbeth Rub( Va=e Hemまndez dijo que ei

movimiento fue desde el estudiantado y para estudiantes, Sin Ia inte「venci6n de docentes o administrativos’

aclar6 que no hay aIgo en ⊂Ontra de docentes y directivos’Se aCtu6 as[ por respeto aI principio de que

fuera un movimiento s6Io de estudiantes, Io acIara para. evitar ia idea de la ruptura. Seid6 que el

tendedero se or-g-nO POrque ias compaiferas han hecho denuncias y no han sido atendidas. En concreto’

… gruPO de estudiantes de Sociolog(a estin integrando un proceso contra un docente, Para eVitar que

S-ga lnCOmOdando' aI generar inseguridad y miedo, SObre todo por las futuras generacio=eS. EI Dr.

GuaIberto D了az Gonzalez dijo que tenemos una gran carea pendiente, COmO Consejo T6cnico somos un

6rgano de orientaci6∩, Ciertamente no es una ruptura, eS un desborde de situaciones. Se制6 que somos

-una COmunidad para aprende「, COnStruir y proponer. Mis alはde la semana de ia socioIogIa, urge aCOrdar

esto, el dialogo primero profesores, iuego estudiantes y por輔mo todos, COn la finalidad de hacer

funcionar mejor la FacuItad de Socioiogfa. EI Mtro. Arturo Hinojosa Loya propuso que esta sesi6n de

Consejo T6cnico sea como una gran gしIfa para estudiantes y docentes言nformando que este es un 6rgano

oIegiado en donde se toman decisiones con imparciaiidad respetando Ios de「echos de todas y todos,

soIicita a los representantes estudiantiies apoyo para difundir lo abordado aqu予como una propuesta

orientadora para todos y que partimos deI respeto a los derechos, COincide ⊂O= la propuesta de que eI

Iunes se rea=ce reuni6n deI CoIegio de Maestros, reuni6= de estudiantes y la a.samblea generaI para ei

viernes. Por ultimo言ndic6 que es urgente eIaborar un comunicado para info「mar a toda Ia comunidad

sobre Ios acuerdos de esta reuni6n. EI Consejero AIumno Federico M缶quez Hem鉦dez expres6 su

reconocimiento al Consejo T6cnico ai atender ia crisis, la u「gencia y las problem細cas. La Mt「a・ Marfa de

Ios ÅngeIes Mu育oz Gonz続z se謝6 que es importante enf誼zar en eI comu=icado que, de lunes a viemes,

las cIases de 8 a IO de ia. ma南na se mantend「in para as白niciar las actividades de la semana de Ia socioIog(a

a ias IO:00 de la mahana. Ei Dr. GuaIberto Dfaz Gonzalez mencion6 la importancia de resaIta「 que ios

Canaies de comunica.ci6n est鉦funcionando, eStamOS COOrdinados y es importante rescatar este ejercicio.

EI Consejero Alumno tituIar Federico M計quez Hem缶dez expuso que al mantener las clases de 8 a IO

de Ia mahana, Se Puede aprovechar para realizar u= analisis socio16gico de Io sucedido acerca de看

movimiento estudiant出atender las demandas desde Ios saberes de ias experiencias educativas. La

aten⊂i6n a estos temas es una oportunidad de demostrar que Ia socioIogfa es rigurosa y comprometida.

Esto impiica que las cIases sean sesiones especiaies y que cada estudiante decida a que ciase acudir.
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Propone que en Ia inauguraci6n de Ia semana de la sociologIa. un maestro y un estudiante expresen …aS

Paiabras de impIicaci6n de la socioiogIa, ⊂On los eventos recientes, tambi6n pregunta sobre c6mo pueden

incorporarse mis actividades y aI mismo tiempo recoger Ias propuestas de ios estudjantes para integrarlas

a ias actividades a reaIizar. EI Mtro. Arturo Hinojosa Loya respondi6 que se puede deja「 su propuesta

Para manifestarIa en el Coiegio de Maestros, dado que ya se hab[a =egado a un acuerdo sobre c6mo
desarro=ar la semana de la socioiog(a, bajo el contexto dei movimiento estudiantil・しa Mtra. Mar‘a de los

ÅngeIes Mu市oz Gonzalez expres6 que entiende Ia postu「a deI Mtro. Arturo Hinojosa Loya, reSCata la

PrOPueSta de Federico M缶quez, PerO reaiizaria en este momento como Consejb T6cnico es muy

COmPlejo, POr Ia metodoiogfa que impiica. indic6 a los represe=tanteS eStudiantiies que e=os pueden

plantear esta propuesta a sus docentes. Considera que sI se pueden agregar actividades paraIe応y

enでngenteS COmO la lectura de Ia ley orgchica. FinaImente se acuerda por unanimidad efectuar Ios

eventos programados para los dIas martes i8, mi6rcoIes I9 y jueves 20 de octubre dentro dei marco de

ia quinceava emisi6n de ia Semana de la SocioIogIa quedando el dfa Iunes 1 7 de octubre para las reuniones

de directivos, eStudiantes y maestros; de tal manera que el viemes 2i de octubre se reaIice la asambiea

generai. EI Mtro. Arturo Hinojosa Loya enviarauna propuesta deI comunicado para difundir entre en Ia
COmunidad docente y estudiantii sobre ios acuerdos tomados en esta sesi6n respecto a la ceiebraci6n de
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Sin otro asunto que t「atar, Se COnCiuy6 Ia reuni6n siendo Ias veintid6s ho「as dei d[a al principio se軸ado.
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